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6 月 14 日 12 时许， 市交通公路部门通过省道路阻断
气象预警平台获悉我市将有极端恶劣天气预警信息， 市气
象台 15 时 07 分发布强对流黄色预警信息， 市公路中心党
委高度重视， 当即启动应急预案， 部署调度抢险准备工作。

17 时左右， 狂风暴雨席卷我市大部分县区， 短时强降
水、 瞬时大风 8-10 级、 雷电等， 对交通公路沿线基础设
施造成一定损害， 影响车辆安全通行。 18 时 20 分， 市公
路中心启动叫应机制， 公路养护人员， 公路工程施工单位、
监理单位全部上路开展强对流天气过境后的巡查工作， 严
格落实 “雨前检查、 雨中巡查、 雨后核查” 制度， 重点对
公路高边坡、 桥梁、 涵洞、 易涝路段， 施工围挡、 临时工
房、 预制梁场等关键部位实施拉网式巡查。

6 月 14 日 18 时至夜间， 凤台公路分中心派出巡查队
伍 2 支， 车辆 2 台， 人员 8 人， 分别对 G237 线、 S102 线、
S312 线进行巡查。 共清理因强对流天气折断树木 6 棵， 消
除安全隐患； 直属分中心对 G206 线、 S102 线、 S230 线、
合淮路进行安全巡查。 巡查中发现 S102 线部分树木因强对
流天气折断， 应急人员及时分割清场， 消除安全隐患。 巡
查中还发现 S230 线低洼路段出现积水， 应急人员及时安装
警示弹力桩， 提醒过往司乘人员减速慢行； 寿县分中心对
G237 靖淮大桥-刘老碑段， G237 安丰-闫店段， G328 大
圆盘-九里沟桥段， S324 荆塘桥路段进行巡查， 出动共计
15 人次； 公路工程施工单位和监理单位巡查发现， G328
谢家集段、 G206 洛河段养护工程施工路段中间隔离护栏有
倾倒情况， 严重影响交通安全， 施工单位即刻处置， 处置
里程共计约 1.1 公里， 随后施工单位仔细调查倾倒护栏损
坏位置并维修加固， 防止夜间再次发生类似情况； G206 市
辖区养护工程施工路段 （上窑段）、 G345 毛集段施工路段
发生了锥桶、 爆闪灯等安全设施倾倒、 损坏等情况， 目前
均已处置完毕恢复使用， 有效降低了安全风险； G345 毛集
段养护工程施工路段发现有树木断裂倒伏情况， 施工单位
及时将路障移至路肩以外， 防止过往车辆、 行人的人身安
全受到损害。

6 月 14 日下午至夜间， 市交通公路部门共派出巡查队
伍 15 支共计 120 余人次， 巡查里程约 400 公里， 通过强化
预警响应、 隐患排查和应急抢险， 有效处置突发险情， 清
理倒伏树木和积水， 及时安装警示弹力桩。 经过抢险， 有
效预防了道路交通安全事故， 保障了市域内国省干线公路
安全畅通。

全市采煤沉陷区生态养殖牧场
建设试点现场会召开

本报讯 6 月 15 日上午， 全市采
煤沉陷区生态养殖牧场建设试点现场
会在谢家集区望峰岗镇召开。 会议总
结前期试点工作进展情况， 分享试点
经验， 部署下一阶段工作任务， 进一
步推动全市渔业高质量发展。

为盘活沉陷区资源， 推动渔业高
质量发展， 今年 4 月， 市委农办印发
了 《淮南市采煤沉陷区生态养殖牧场
全产业链 （试点） 行动方案》， 方案旨
在通过试点项目， 探索构建 “采煤沉
陷区生态养殖牧场全产业链 ” 体系 ，
实现采煤沉陷区综合治理和生态渔业
发展双赢， 为我市由 “渔业大市” 向

“渔业强市” 跨越提供支撑。
会议要求各地各有关单位要深化

认识， 把握沉陷区生态养殖的重大意
义； 勇于担当， 治理沉陷区为民谋利
责无旁贷； 创新模式， 探索沉陷区生
态养殖可行路径； 链式发展， 推动一
二三产深度融合； 齐心合力， 携手推
动试点工作取得突破， 为全市乡村振
兴作出新的更大贡献。

会前， 与会人员还现场观摩了安
徽云昊食品科技有限公司、 刘岗村淮
王鱼养殖实验基地、 耿皇村养虾基地
和周郢村黑鱼养殖基地。

（本报记者 苏 强）

铁路无人监护道口应急演练举行
本报讯 为扎实开展 “安全生产

月” 活动， 增强铁路无人监护道口人
员的安全意识与应急能力， 日前， 由
省工业和信息化厅统一组织， 淮南市
工业和信息化局、 阜阳工务段联合在
八公山区西张线 K13+787 土坝道口开
展铁路无人监护道口应急演练。

此次演练是为了认真贯彻落实省
安委会关于扎实开展 “安全生产月 ”
“人人讲安全， 个个会应急， 查找身边
隐患” 工作要求， 进一步加强我市地
方监护铁路道口管理部门应急响应和
监护人员应急处置能力。

演练中， 现场演示了铁路无人监
护道口应急设备的正确使用方法， 包
括道口报警装置、 信号旗、 信号灯等
设备的操作技巧与注意事项 。 同时 ，
针对如车辆在道口熄火、 道口设备故
障 、 行人闯入道口等常见突发事件 ，
道口监护人员进行了快速、 有效的应
急处置。 通过演练， 参演人员深刻认
识到严格遵守规章制度、 规范操作流
程的重要性， 提升了监护人员应急处
置能力。

（本报通讯员 朱赞松
本报记者 周 玲）

确保人防工程防护设备质量和安全
本报讯 为加强人防工程防护设

备质量管理， 确保人防工程防护效能，
近日， 市国防动员办公室对部分未取
得资质认定的防护设备生产企业开展
了全面核查。

市国防动员办组建专门核查小组，
组织学习 《人民防空防护设备管理办
法》 等政策文件， 明确资质认定条件、
核查内容与标准， 为工作顺利开展奠
定了坚实基础。 核查组深入企业， 通

过查阅资料、 实地查验、 人员访谈等
方式 ， 对企业人员资质 、 生产场地 、
设备设施、 管理制度等方面进行全面
细致核查。

此次核查进一步规范了防护设备
生产企业从业行为， 提升了企业资质
管理意识。 下一步， 市国防动员办将
持续强化监管 ， 定期开展核查抽检 ，
切实保障人防工程防护设备质量和安
全。 （本报记者 周莹莹）

全链条闭环监管织密肉制品安全网
本报讯 为切实保障群众饮食安

全， 今年以来， 市市场监督管理局通
过 “抓源头、 找隐患、 促共治” 三位
一体工作机制 ， 通过夯实基础管理 、
强化风险排查、 深化跨部门协作， 构
建起肉制品从生产到消费的全链条闭
环监管体系， 筑牢食品安全屏障。

市市场监督管理局对全市 87 家肉
制品生产单位实施动态档案管理， 全
面摸排生产经营状况及产品种类， 建
立精细化监管台账。 同时， 以基层监
管所为网格单元， 组织集中警示培训，
并对重点企业开展 “一对一 ” 约谈 ，
督促企业落实主体责任。 该局相关负
责人表示： “通过源头建档和精准宣
教， 企业质量安全第一责任人意识显
著提升。”

在风险防控方面， 该局采取 “企
业自查+部门督查” 双轨模式 ， 综合
运用座谈调研 、 随机抽检等手段排

查隐患， 并建立 “问题发现———台账
管理———复查销号” 闭环机制。 截至
目前 ， 已累计检查肉制品生产经营
主体 886 家次 ， 发现并整改隐患 264
项。

为凝聚监管合力， 该局深化跨部
门联动， 与公安、 农业农村等部门建
立信息共享、 线索移送、 联合执法协
同机制。 专项行动期间， 通过发布线
索征集公告， 深挖违法线索 2 条， 立
案查处行政案件 6 起， 查扣问题肉制
品 103.35 公斤， 并向纪检监察机关移
送违纪线索 1 条， 实现行政执法与刑
事司法、 纪律监督无缝衔接。

“肉制品安全关系民生， 必须坚持
‘零容忍’。” 该局相关负责人表示， 下
一步将持续完善全链条监管， 推动社
会共治， 让群众吃得更放心。

(本报记者 廖凌云
本报通讯员 李晓君)

12345 热线：为民服务情暖你我他
本报记者 苏 强

“12345 热线， 为我们老百姓解决
问题管用。” 提到市 12345 热线， 网云
小镇二期的群众赞不绝口， “12345 热
线对待群众反映的问题从不 ‘拖拉 ’，
有问必答， 真正做到了解民忧暖民心。”

记者在采访中了解到 ， 2024 年以
来 ， 群众通过市 12345 热线反映网云
小镇二期三标段转供电频繁停电问题
达 200 余件 。 淮南经开区高度重视 ，
安排建设发展局、 社会发展局 、 经开
控股集团公司组建工作专班 ， 对网云
小镇转供电问题进行剖析梳理 。 经调
查， 因网云小镇开发企业与供电施工
单位之间存在工程款争议 ， 施工单位
不配合办理供电验收手续 ， 导致网云
小镇二期三标段供电迟迟未能移交供
电公司。 为推动解决群众急难愁盼问
题， 工作专班安排开发企业通过增设
电缆的方式， 分摊用电负荷 ， 保障居

民用电。 此后， 网云小镇二期三标段
未发生频繁停电问题。

“为彻底解决网云小镇二期三标段
转供电问题， 经市住建部门和经开区
共同协调， 已明确由经开控股集团公
司负责， 通过网云小镇项目二期部分
未售房源进行融资， 用于解决网云小
镇二期三标供电工程的后续施工和验
收问题。” 市 12345 热线办相关负责同
志告诉记者： “目前已确定由淮南文
峰光电科技股份有限公司负责后续供
电施工及验收， 双方已签订施工合同，
施工队伍已于 5 月 8 日进场施工 ， 预
计 6 月底前完工。”

“有事打 12345， 热线肯定能帮我
们解决问题。” 在田家庵区淮滨街道金
太阳社区 ， 找 12345 热线解决难题已
成为社区群众的共识。

近期 ， 金太阳社区的部分居民拨
打 12345 热线反映 ， 船塘巷公共下水
道堵塞已达数日， 影响居民通行 ， 社
区已安排人员抽水 ， 但问题仍未彻底
解决， 希望有关部门尽快安排人员予

以疏通。
12345 热线将下水堵塞问题反馈到

田家庵区政府后， 区政府责成淮滨街
道立即组织人员进行会商 ， 安排专人
负责， 成立由街道分管领导 、 社区书
记和专业技术人员组成的处置专班 ，
开展调查处理工作 。 在处置现场 ， 专
班实地了解居民反映问题 ， 并当场协
调安排 3 台污水泵进行 24 小时不间断
排水。 确保排水工作顺利进行 ， 有效
保障了居民的正常生活秩序 ， 避免了
污水进一步漫溢对居民生活环境造成
更大影响。

在解决群众反映污水满溢问题后，
为精准定位堵塞原因 ， 处置专班积极
协调各方资源 ， 组织专业技术团队对
方圆几公里范围展开全面排查 ， 对主
要路口下水井进行下潜排查 ， 同时加
强与市政检测院等部门的沟通协作 ，
调配专业技术人员参与排查工作 。 经
过连续施工， 于 5 月 7 日完成了淮建
路南侧下水道堵点的疏通 ， 并修建了
观察井， 全面提升了该区域下水道的

排水能力， 彻底解决了下水管道堵塞
满溢问题。

“热线是党委政府联系服务群众最
直接、 最有温度的渠道 ， 做好热线工
作就是践行为民宗旨 、 为民排忧解难
最直接、 最快捷的手段。” 市 12345 热
线办负责人詹亚飞表示， 12345 热线的
目标就是追求问题的解决 ， 让广大人
民群众满意、 心中托底 。 这就需要我
们着力在 “办” 上下功夫 ， 在解决问
题上用力。 以开展深入贯彻中央八项
规定精神学习教育为契机 ， 认真开展
12345 群众诉求高频事项攻坚治理工
作， 推动由 “办理一个问题 ” 到 “解
决一类问题 ” 再到 “防范一类问题 ”
的提升。 12345 热线将不断加强与承办
单位的沟通协调， 把群众的事当作自
己的事， 用更快速的响应 、 更高效的
办理、 更及时的反馈、 更暖心的服务，
解决群众的 “急难愁盼”， 把 12345 热
线打造成反映群众心声 、 值得群众信
赖的服务平台， 切实增强人民群众的
获得感、 幸福感。

优化服务举措 护航夏粮归仓
本报讯 为切实做好夏粮收购工

作，近日，市粮食和物资储备局联合中
储粮淮南直属库、 市农发行召开 2025
年夏粮收购工作座谈会。县区粮食行政
管理部门、国有粮食企业、粮食加工企
业、贸易商、经纪人、种粮大户代表等共
计 30 余人参会。

会前，市粮食和物资储备局开展了
深入细致的调研摸底， 精准了解企业、
经纪人及种粮大户遇到的困难和问题。
为精准对接收购企业金融需求，会议邀

请中国银行淮南分行业务骨干现场宣
讲企业、经纪人及种粮大户贷款优惠政
策。会上 ，市农发行介绍了收购资金准
备情况，中储粮淮南直属库介绍了最低
收购价和调节储备等收购政策。参会人
员围绕今年小麦市场行情走势、收购工
作开展情况、生产经营难点及政策需求
作交流发言，并对夏粮收购工作提出意
见建议。

会议强调，夏粮收购是全年粮食收
购首战，各有关部门和企业要以高度的

责任感和强烈的使命感切实保障种粮
农民收益， 确保夏粮收购平稳运行。要
密切关注市场行情。强化粮食市场监测
预警，时刻关注价格波动，及时发布夏
粮收购相关信息， 引导农民理性售粮、
企业均衡收粮。 要持续优化为农服务。
加大预约收购推广力度 ， 让数据多跑
路、农民少跑腿，着力解决农民售粮排
队问题。 各企业要提高检验装卸效率，
提升收购全过程信息化、 自动化水平，
让农民卖“明白粮”“放心粮”“舒心粮”。

要做好突发情况应对。县区主管部门要
针对粮食收购关键环节提前开展风险
研判，制定有效应对措施，帮助售粮农
民和收粮企业安全、稳妥、有序收粮。要
严格开展执法监督。统筹抓好政策性和
市场化收购监管， 制定监管工作方案，
聚焦售粮款支付、质价政策执行、质量
安全检验、粮食收购称重计量等问题多
发环节，突出检查重点，畅通投诉举报
渠道，切实维护粮食收购市场秩序。

（本报记者 周莹莹）

安徽省第二生态环境保护督察组督察淮南市举报联系方式
根据 安 排 ， 省 第 二 生 态 环 境 保 护 督 察 组 进

驻 时 间 为 20 天 。 进 驻 期 间 （2025 年 6 月 4 日－6
月 23 日 ） 设立专门值班电话 ： 0554－7622802； 邮
箱 ： 安徽省淮南市 A016 号邮政信箱 ； 专门微信举

报平台 ：“淮南市生态环境局 ”微信公众号 “督察举
报 ” 专栏 。 督察组受理举报电话时间为每天8:00－
18:00。

根据省委、 省政府要求和督察组职责， 省第二生

态环境保护督察组主要受理淮南市生态环境保护方面
的来电、 来信、 微信信访举报。 其他不属于受理范围
的信访举报问题， 将按规定交由地方和有关部门处
理。

安徽省第二生态环境保护督察组向淮南市转办第九批信访件
6 月 15 日， 安徽省第二生态环境保护督察组向我市转办生态环境保

护方面信访件 2 件，其中来电举报 1 件、来信举报 0 件、微信举报 1 件。按
行政区域分:寿县 2 件；按主要污染类型分:大气污染 2 件，水污染 1 件。

截至 6 月 15 日， 省第二生态环境保护督察组共向我市转办信访件 59

件，已全部交办到位，相关单位(部门)正在办理中，按照省督察组要求，信访
件的办理情况在 7 天内反馈到督察组，整改和处理情况将及时向社会公开。

安徽省生态环境保护督察淮南市协调联络组
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安徽省第二生态环境保护督察组向淮南市转办第八批信访件
6 月 14 日，安徽省第二生态环境保护督察组向我市转办生态环境保护

方面信访件 6 件，其中来电举报 4 件、来信举报 0 件、微信举报 2 件。按行政
区域分:田家庵区 3 件，淮南高新区 1 件，潘集区 2 件；按主要污染类型分:
大气污染 5 件，噪声污染 3 件，土壤污染 1 件，固体废物污染 1 件。

截至 6 月 14 日， 省第二生态环境保护督察组共向我市转办信访件

57 件， 已全部交办到位， 相关单位 (部门) 正在办理中， 按照省督察组
要求， 信访件的办理情况在 7 天内反馈到督察组， 整改和处理情况将及
时向社会公开。
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安徽省第二生态环境保护督察组向淮南市转办第七批信访件
6 月 13 日， 安徽省第二生态环境保护督察组向我市转办生态环境保

护方面信访件 6 件，其中来电举报 4件、来信举报 0件、微信举报 2件。按行政
区域分:田家庵区 2件，淮南高新区 2件，凤台县 1件，八公山区 1件；按主要污
染类型分:大气污染 3件，水污染 2件，噪声污染 1件，固体废物污染 1件。

截至 6 月 13 日，省第二生态环境保护督察组共向我市转办信访件 51

件，已全部交办到位，相关单位(部门)正在办理中，按照省督察组要求，信
访件的办理情况在 7 天内反馈到督察组， 整改和处理情况将及时向社会
公开。

安徽省生态环境保护督察淮南市协调联络组
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校园飘起
豆腐香
为弘扬豆腐文

化， 谢家集区第四小
学打造豆腐坊劳动实
践基地， 开设国家级
非物质文化遗产项目

“豆腐传统制作技艺”
传承实践课堂， 传承
文化薪火。 日前， 该
校学生在实践基地亲
手推动石磨， 观察豆
浆的生成， 感受非遗
技艺的独特魅力。

本报记者
朱庆磊 摄


